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Membres présent-e-s :  
 
Présidente : Neyla Bouayad 
Vice-présidente : Amélie Tanguay 
Conseiller aux affaires externes : Manuel Acosta 
Adjoint aux affaires externes junior : Aristote Rayon 
Conseillère aux affaires académiques : Laurie Bouthillier 
Conseiller à la vie étudiante (CVE) : Nicolas Gousse 
Conseiller à la vie sportive et culturelle : Leonardo Bondi 
Conseiller à la vie étudiante junior : Florent Lebeau 
Chargé des communications : Gabriel Duhamel 
Conseiller aux affaires périscolaires : Dominic Giroux 
 
Membres absent-e-s : 
 
Trésorier : Antoine Brière 
 
 

1- Ouverture de la séance 
 
Proposé par Neyla Bouayad 
Appuyé par Amélie Tanguay 
 

2- Admission de l’ancien procès-verbal 
 

Aucune discussion, aucune demande de vote.  
 

3- Site Internet AÉÉPUM 
 
Amélie Tanguay mentionne que Xavier Dionne, un ancien exécutant de l’AÉÉPUM, l’a 
contacté pour lui faire savoir que les frais d’opération du site Internet de l’AÉÉPUM sont 
toujours chargés sur sa carte de crédit. Elle demande donc si c’est possible que quelqu’un 
prenne sa carte de crédit et qu’on le rembourse pour qu’on puisse continuer à faire 
fonctionner le site Internet.  
 
Gabriel Duhamel demande si c’est encore nécessaire d’avoir un site Internet de 
l’AÉÉPUM, sachant que la majorité du contenu est déjà diffusé sur les réseaux sociaux 
ou aurait la possibilité d’y être diffusé.  
 
Amélie Tanguay mentionne que personnellement, elle ne s’en sert que pour consulter la 
charte de l’association.  
 
Neyla Bouayad mentionne qu’elle va ajouter ce sujet en vue de l’ordre du jour de la 
prochaine séance du conseil exécutif.  
 
 



4- Bal de finissants 
 
Amélie Tanguay mentionne que nous pourrions jumeler notre bal de finissants avec 
notre bal de l’AÉSPÉIUM. Elle en a discuté avec une exécutante de cette association et 
mentionne que ce serait une occasion pour les deux associations de combiner un plus 
grand budget afin d’organiser l’événement.  
 
Nicolas Gousse mentionne que c’est une excellente idée si ça nous permet en plus de 
sauver de l’argent et d’être plus nombreux à l’événement.  
 
Amélie Tanguay mentionne que dans le cadre du bal, tout le monde partirait avec des 
navettes (autobus) du 3200, Jean-Brillant jusqu’au site et que le retour se ferait plus tard 
dans la soirée, aussi en autobus. 
 

5- Assemblée générale d’élections 
 
Amélie Tanguay mentionne que les élections sont en avril et qu’elle aimerait que Félix 
Hébert préside l’assemblée. Il faudrait toutefois, dès que possible, convenir de la date à 
laquelle l’assemblée générale d’élections se tiendra. Tout comme lors des autres 
assemblées, un tirage de cartes-cadeau Uber Eats s’effectuera afin d’inciter les gens à 
venir, de manière à atteindre le quorum. Elle ajoute que ce serait même possible de 
combiner l’assemblée générale d’élections à la présentation du budget d’automne 2021.  
 
Gabriel Duhamel demande si on peut bel et bien présenter le budget d’automne dès 
avril, alors que nous ne savons toujours pas quel trésorier sera élu en avril.  
 
Amélie Tanguay mentionne que selon la charte de l’association, nous pouvons procéder 
ainsi.  
 
Laurie Bouthillier ajoute que lors des dernières années, on ne faisait pas les élections en 
même temps que la budget.  
 
Amélie Tanguay mentionne qu’elle va revérifier. Toutefois, il faudrait quand même 
qu’une partie du budget soit déposée afin que les dépenses des activités d’accueil soient 
approuvées.  
 
Neyla Bouayad propose de faire l’assemblée le 8 avril et demande le vote à cet effet.  
 
« Êtes-vous d’accord de faire l’assemblée générale d’élections le 8 avril 2021 ? » 
 
RÉSULTAT : 9 OUI, 1 ABSTENTION 
 
La proposition est adoptée à majorité. Les prochaines élections de l’AÉÉPUM se 
tiendront le 8 avril 2021.  
 
 



6- Sensibilisation à l’ouverture des caméras pendant les cours  
 
Laurie Bouthillier mentionne que plus tôt cette semaine, elle a assisté à un CAA pour 
les conseillers académiques des associations étudiantes. Un constat qui a été tiré de cette 
rencontre, et qui est généralisé aux différents programmes, est qu’en début de session, les 
gens allument davantage leur caméra lors des cours virtuels pour ensuite les fermer au fur 
et à mesure que la session avance. Elle comprend pourquoi certains élèves ne veulent pas 
allumer leur caméra mais mentionne que c’est dommage pour les professeurs d’enseigner 
devant une majorité de caméras fermées. Elle sollicite l’effort des autres étudiants de 
l’association afin de garder leur caméra ouverte et d’encourager nos amis à le faire 
également. Cela permettra aux professeurs d’être plus motivés et de nous connaître 
davantage. Elle croit que cela résultera en un meilleur enseignement et tout le monde en 
sera gagnant. De plus, si nous sommes plusieurs à allumer nos caméras lors des cours 
virtuels, il y a possibilité qu’il y ait un effet d’entraînement et que plus de gens soient 
incités à le faire.  
 
Amélie Tanguay demande si c’est possible de publier sur nos réseaux sociaux à cet effet 
pour sensibiliser les élèves du programme.  
 
Laurie Bouthillier mentionne que la FAÉCUM a déjà fait une vidéo de sensibilisation. 
Nous pourrions partager cette publication sur notre page Facebook.  
 
Neyla Bouayad mentionne que c’est une excellente idée.  
 
Aristote Rayon suggère qu’on puisse possiblement donner des points de participation 
dans certains cours pour ceux qui allument leur caméra.  
 
Neyla Bouayad lui répond que certains n’ont pas les dispositifs sur leur ordinateur ou 
leur environnement de travail leur permettant d’allumer leur caméra. Ça donnerait donc 
un avantage inégal à certains élèves dans l’attribution des notes.  
 

7- Formation des pères aidants 
 
Dominic Giroux mentionne qu’il a assisté plus tôt cette semaine à une formation sur les 
pères aidants. Avoir un père aidant pour les étudiants relève initialement des associations 
étudiantes. Nous devons en parler à un professeur pour qu’il puisse par la suite en parler à 
son département afin que celui-ci lui alloue un local afin d’effectuer ses consultations. 
Les consultations serviraient notamment aux personnes qui vivent un stress lié aux 
études. Il suggère d’en parler lors d’une assemblée départementale afin de trouver un 
professeur intéressé. Avec l’enjeu qu’est la santé mentale chez les étudiants en temps de 
pandémie, nous avons des chances, selon lui, de trouver un professeur qui voit l’idée d’un 
bon œil.  
 
Laurie Bouthillier mentionne que si quelqu’un est intéressé à s’occuper de ce dossier, il 
devrait aller voir le département de sciences politiques.  
 



8- Concours d’éloquence  
 
Neyla Bouayad mentionne que l’an dernier, elle avait commencé à organiser un 
concours d’éloquence avant l’interruption des activités sur le campus. Elle mentionne à 
Dominic Giroux qu’elle avait son poste l’an dernier (conseiller à la vie périscolaire) et 
qu’elle avait certains éléments de préparation qu’elle peut lui remettre afin que le projet 
se concrétise cette session-ci, virtuellement. 
 
Amélie Tanguay mentionne qu’il y aura probablement encore de l’intérêt pour participer 
au concours. Elle demande toutefois si quelqu’un s’objecte à ce qu’on puisse faire 
participer les anciens étudiants du programme. Elle mentionne que l’an dernier, des 
finissants auraient voulu y participer mais le concours a été ultimement annulé.  
 
Neyla Bouayad mentionne que c’est une bonne idée et lit les questions qu’elle avait 
préparé l’an dernier. Elle ajoute qu’elle est ouverte aux suggestions si jamais quelqu’un a 
de nouvelles idées.  
 
Amélie Tanguay suggère de faire le concours d’éloquence soit en revenant de la semaine 
d’étude ou avant la période d’examens intra. Ces moments sont plus propices à ce que les 
gens puissent se libérer de leurs obligations et participer au concours, selon elle.  
 
Laurie Bouthillier demande si les questions sont sous forme de débat ou bien sous forme 
de monologues individuels.  
 
Neyla Bouayad mentionne qu’elle a fait un document dans lequel tous les règlements du 
concours sont indiqués. Elle nomme ensuite les différents éléments principaux 
concernant le déroulement du tournoi au reste du conseil exécutif.  
 

9- Affaires diverses  
 
Laurie Bouthillier mentionne que la participation au concours littéraire est bonne. Les 
gens sont nombreux à aimer les publications. Toutefois, elle mentionne que les 
suggestions littéraires ne sont pas nombreuses et rappelle au conseil de ne pas hésiter à 
lui donner des suggestions littéraires.  
Amélie Tanguay demande s’il est possible de participer plus d’un fois si elle a plusieurs 
suggestions littéraires à faire.  
Laurie Bouthillier mentionne que ce sera possible si jamais nous n’avons plus d’autres 
suggestions de la part de nos membres.  
 
Amélie Tanguay mentionne que le formulaire de demande de subvention sera envoyé 
très prochainement au Fonds d’amélioration de la vie étudiante (FAVE).  
 

10- Clôture 
 

Proposé par Neyla Bouayad 
Appuyé par Amélie Tanguay  



 
 
 
 
 
 
	


